

Facultad de Humanidades, Cs Sociales y de la Salud Universidad Nacional de Santiago del Estero

NOTICIAS INSTITUCIONALES

Se presentó en Santiago del Estero la primera encuesta científica realizada a nivel nacional sobre creencias y actitudes religiosas del país

El jueves 1 de julio se llevo a cabo la presentación pública de los resultados de la *primera* Encuesta sobre Creencias y Actitudes Religiosas en Argentina; además se dio a conocer los avances del proyecto "Religiones y estructura social en la Argentina del siglo XXI".

Se trata de un estudio financiado por la Agencia Nacional de Promoción Científica y Tecnológica (ANPCyT), y es parte de un proyecto más amplio, de tres años de duración, que se propone analizar las relaciones entre la Religión y la Estructura Social en la Argentina del siglo XXI. Integran el proyecto diversas instituciones nacionales: el Instituto de Estudios Sociales para el Desarrollo Social de la Universidad Nacional de Santiago del Estero, el área 'Sociedad, Cultura y Religión' del Centro de Estudios e Investigaciones Laborales del CONICET, la Universidad de Buenos Aires, la Universidad Nacional de Rosario y la Universidad Nacional de Cuyo.



La presentación estuvo a cargo del director del proyecto Dr. Fortunato Mallimaci, investigador de la Universidad de Buenos Aires y del área 'Sociedad, Cultura y Religión' del Centro de Estudios e Investigaciones Laborales del CONICET; la Dra. Ana Teresa Martínez, directora del Nodo Santiago del Estero, grupo integrante del proyecto, perteneciente al Instituto de Estudios Sociales para el Desarrollo Social de la Universidad Nacional de Santiago del Estero. También, integraron la mesa los licenciados Gloria Miguel y José Vezzosi, becarios del CONICET y vinculados al nodo Santiago del Estero.





Mallimaci inició la exposición haciendo referencia a los resultados generales de la encuesta nacional sobre creencias y actitudes religiosas a nivel país. Según indicó el investigador, el relevamiento tuvo lugar en 2008 y formó parte del primer año del proyecto de investigación. Se refirió a la cantidad de personas que dicen ser "creyentes" como así también de personas que manifiestan ser "no creyentes", la religión mayoritaria y minoritaria en Argentina hoy, opinión de los "creyentes" y "no creyentes" con respecto a las vinculaciones entre la religión y la educación, la sexualidad, la política, etc. Aclaró oportunamente, la encuesta se aplicó a la población mayor de 18 años residente en Argentina, en ciudades grandes, medianas y pequeñas de las distintas regiones del país (NOA, NEA, Cuyo, Centro, Patagonia y el Área Metropolitana que comprende la Ciudad de Buenos Aires y el Conurbano Bonaerense).

Luego, **Vezzosi** aludió a la composición de las creencias y actitudes religiosas en el NOA. A su turno, Martínez y Miguel describieron el segundo año del proyecto. Según señalaron, consistió en la realización de un relevamiento de marcas e instituciones religiosas en la ciudad de Santiago del Estero. En la descripción, destacaron las características sociales y culturales que presenta la actual distribución geográfica de las instituciones y otras marcas religiosas en el espacio público.



La presentación contó con la participación de investigadores integrantes del proyecto pertenecientes a la Universidad Nacional de Rosario y la Universidad Nacional de Cuyo. Estuvieron presentes el Vice-Decano de la Facultad, Lic. Hugo Marcelino Ledesma, y la Secretaria Académica, Prof. Rosa María Conca. Además contó con un nutrido público integrado por académicos locales y público en general.





